

TRIMESTRE. 7:50 PESETAS
SEMESTRE. 15:00
AÑO. 30:00

NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS
EDICION DE LA TARDE

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 44-24; ídem ídem a la sombra, 38-8; ídem mínima ídem, 19-0; ídem media ídem, 29-24; oscilación, 18-8; agua de lluvia en milímetros, 0-0; agua evaporada en milímetros, 11-0.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 751-70; temperatura máxima a la sombra, 25-8; ídem de termómetro húmedo, 18-7; tensión del vapor, 11-60; humedad relativa, 45-0; estado del cielo, despejado; dirección del viento, N. E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 105

Los marxistas de San Sebastián han decidido rendirse ante el empuje heroico del Ejército

La charla de anoche del general Queipo de Llano

La lucha entre el león y el leopardo

Buenas noches. Estamos ahora en un período de calma aparente. Como en esas luchas que se ven alguna vez en las plazas de toros, el león se recoge sobre sí mismo para dar el salto definitivo, mientras el leopardo se limita a gruñir mucho y a enseñar las uñas, esperando el zarzapo.

será de los que están con ellos por miedo. El otro no sé quién será... como no sea un señor ya retirado que no era general y que acaso se haya hecho marxista a cambio de un ascenso. Pues bien, esta gente viene en ayuda de aquellas columnas que se disolvieron como el humo. Y yo les aconsejaría que se purgasen antes, porque Córdoba es un bocado muy indigesto.

La gente protesta contra el Gobierno en la Puerta del Sol

Giral, ese mal boticario, fracasado hasta haciendo unas bombas de gases asfixiantes, que sólo sirven para hacer reír a las gentes, ha dicho a los suyos que «el movimiento estará liquidado antes de quince días». Y lo creo probable. Estará liquidado porque para entonces ya les habremos derrotado. Y esto lo reconoce el mismo indio de león, al decir a los suyos que no se preocupen si Madrid cae en poder de los militares, ya que esto no es más que una incidencia de la guerra, que pronto será contrarrestada.

Córdoba es un bocado muy indigesto

Dice Madrid que «la situación en Córdoba es buena, lo mismo que en todas partes». Y tienen razón. Mandaron contra la ciudad cinco columnas, y el famoso cerco de Córdoba duró lo que tardó la guarnición en salir al campo. Ahí ra dicen que cuando salimos, varios grupos de Legionarios y Regulares asesinaron a sus jefes y se pasaron a ellos. ¡Qué embusteros son! Legionarios y Regulares, no obstante su condición de extranjeros, tienen mucho más amor a España que toda la canalla marxista y dan su vida por nosotros antes que pasarse a esa chusma.

Estas explicaciones son muy de los rojos. Cuando creían que yo tomaría Málaga—donde entraré cuando lo estime oportuno—decían que no podían resistir el asedio de que era objeto en Sevilla, buscaba una salida hacia el Estrecho, y cosas por el estilo dijeron cuando tomamos las provincias de Huelva y Badajoz. Ahora resulta que la rendición de Madrid es una añagaza para cogernos en la trampa. ¡Y todavía hay idiotas que se creen estas cosas!

También anuncia Madrid que han enviado refuerzos a Córdoba, habiendo salido por la estación del Mediodía un tren miliciano que fué despedido por los generales Gamir y Cavanna. El primero es monárquico y no sé si

Sin embargo, y por muy crédulos que sean los marxistas, ya se van desengañando. Ya os dije cómo ha desfilado por la Puerta del Sol de Madrid una manifestación de gente que insultaba al Gobierno, pues le dijeron que no había cruzado el Estrecho un solo legionario, ni un regular, y ahora se llaman a engaño. Ahora es posible que den su merecido a esos malvados dirigentes.

Los horrores cometidos en Málaga por los marxistas

Ha llegado ayer aquí un muchacho escapado de Málaga, contando verdaderos horrores. Ya no se conforman con fusilar a los hombres, y diariamente son asesinadas varias señoras de la buena sociedad. ¡Qué engañada está aquella canalla si cree que no las va a pagar todas con creces! Allí habían engañado a las masas rojas, haciéndoles creer que no podíamos volvernos de Sevilla; así que la toma de Antequera produjo un pánico tan espantoso que, según me han dicho, podrían entrar sin combate, si nos lo propusieramos. Pero yo quiero que nos hagan frente, porque será la manera de que no tengamos luego que convivir con ellos. Lo malo es que esa canalla, tan cruel para fusilar gente indefensa, es incapaz de hacer frente a nuestros soldados.

El miedo de los dirigentes a que los dirigidos se les vuelvan se refleja en su pánico a la verdad. Ayer, por rara casualidad, pude consagrar unos minutos a oír a esa locutora española de la Radio Portuguesa, que tantas verdades dice; y continuamente estuve percibiendo las interferencias de la Radio Madrid, impotentes para impedir la audición, pero que revelan a las claras el miedo a la verdad, abreviando la guerra, evitando muchos daños a España; pero ellos quisieran mejor destruirla. No lo lograrán, porque España tiene una vitalidad tan grande, que aún estarán calientes los cadáveres de los últimos marxistas que mandemos enterrar, y ya España habrá emprendido el camino de su regeneración.

Los marxistas han violado las leyes internacionales

La misma Radio portuguesa recuerda aquellas estrepitosas campañas de la Prensa francesa, denunciando al mundo civilizado el «escandaloso sacrilegio» que suponía el bombardeo de la Catedral de Reims. Campañas que, por lo visto, han olvidado, pues ahora silencian, cuando no aplauden, los bombardeos del Pilar de Zaragoza, la Alhambra, la Mezquita de Córdoba y otros monumentos. Y lo mismo digo del bombardeo a las ciudades abiertas.

todas las leyes internacionales, asesinando muchos extranjeros, y en sus territorios nadie tiene la vida segura, mientras que nosotros garantizamos la vida de todos los extranjeros—salvo los salvajes bombardeos aéreos, naturalmente—hemos dado facilidades a los que quisieron irse, y la inmensa mayoría de los que vivían aquí, permanecen a nuestro lado, sabiéndose tan seguros como en su misma Patria.

Nosotros no hemos bombardeado ni una ciudad, como no fuera para asaltarla. Hemos podido hacerlo con Madrid y Antónij, donde hay numerosos dirigentes; pero no hemos bombardeado más que los aeródromos. Ellos, en cambio, están bombardeando Córdoba y Granada, que están a muchos kilómetros de sus frentes, y que no asaltan, porque no se atreven a medirse con los soldados que las guarnecen.

El arzobispo de Tarragona, asesinado

Firmes en su propósito de acabar con cuanto sobrasa un poco de su rufianesco nivel, hay que sumar a los asesinos ya conocidos los del señor Santamaría, redactor jefe de «A B C»; del actor Rivelles, cuya culpa, acaso fuera haber estrenado la obra «¿Quién soy yo?», de Juan Ignacio Luca de Tena; y, últimamente, la del arzobispo de Tarragona señor Vidal y Barrera. ¡Dios haya perdonado a S. E. el defuero que hizo a España con sus ideas separatistas! Ahora nos dicen que «para festejar el domingo», fusilaron ayer a los siete últimos jefes y oficiales que tenían prisioneros.

A pesar de estos crímenes y de su brillante situación, el hecho es

Benavente, S. y J. Alvarez Quintero, Zuloaga, Santamaría, Zamora, Domingo Ortega. Todos éstos y otros mil como éstos han sido fusilados por los marxistas. Y no hay reverencia en unir el nombre de Benavente con el del torero Ortega. Es que Benavente, como Zamora y como Ortega, representaban matices de inteligencia, de deporte y de temperamento. Tan específicamente español era don Jacinto como Ortega. Ambos representaban dos aristas del complejo español. Entre las dendritas de Benavente cupieron «Los Intereses Creados», como entre las secreciones humorales de Ortega cabía la bravura. Dos caras del infinito poliedro temperamental español. Por eso les han asesinado. Por ser típicamente civilizados, artistas y españoles. El rencor marxista ha llegado al rojo cereza. Mata por matar, siempre que en esos crímenes la víctima sea algo específicamente nacionalista. Asesina con la odiosa voluptuosidad de pensar que se asesina un poco a España. Y eso es lo que jamás podremos perdonar, ni, mucho menos, olvidar. Destruir el pensamiento, y la técnica, y la filosofía y los versos. Ese es el marxismo. Marxismo que llegó a la categoría de tabú misterioso y oriental. Pero que el Ejército se está encargando de demostrar que en el fondo de todos esos crímenes no hay más que un sordo rencor a la civilización, unido a un desahogado frenesí por el pillaje. Ofenderíamos a los cabileños de Beni-bu-Ifrur si pasara por nuestra mente compararlo con esos españoles que cada día asesinan un poco a su propia Madre.

Suscripción abierta por GUION

para obsequiar con un recuerdo de Córdoba a la señorita de Radio-Club Portugués, que tan brillantemente defiende a España desde el micrófono de su emisora

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Antonio Torrico, María Isabel Novales Mantilla, Ricardo Reyes, Angeles Baena, Ascensión Delgado, Bartolomé Torrico, Srta. de Torrico, Niña Luisa Torrico, Niño Baltasar Torrico, Andrés Torrico, and Suma y sigue.

que los rojos se pasan la vida haciendo apremiantes llamadas a todos los hombres útiles para que vayan a combatir. Y los llevan, bajo la amenaza de las pistolas, ignorando que así no se hacen soldados.

Los triunfos del Ejército salvador

En el puerto de Peguerinos ha sido sorprendida una columna enviada contra Oviedo. Rechazada en su avance,

El bombardeo del aeródromo de Getafe

Anoche no quise dar una noticia que tenía, porque no estaba confirmada oficialmente, y ya sabéis que no quiero exponerme a engañaros; pero no deja de tener gracia. La Radio Madrid ha contado que «unos aparatos viejos han bombardeado Madrid, pero tan mal, que todas las bombas cayeron fuera de la población, sin hacer daños en las personas ni en el material. Y que los cazas del Gobierno salieron en persecución de los atacantes, derribando cuatro». El hecho en sí es otro fracaso nuestro. Del norte salieron nueve aviones de bombardeo, con unos cuantos de caza; llegaron a Getafe a las dos de la tarde, dieron tres pasadas sobre el aeródromo, arrojando bombas de todos los calibres, y viendo allí, no muy separados, dieciocho o veinte aparatos—probablemente, traídos recientemente de Francia—, dejaron caer sobre ellos, entre otros proyectiles, cinco bombas de 250 kilos, que los

NOTICIAS DE RADIO SEVILLA

Esta mañana se ha verificado con extraordinaria solemnidad la fiesta de desagravio al Deífico Corazón de Jesús

Sevilla ha amanecido hoy vestida de gala. Las ventanas y balcones de todas las casas de la ciudad hermana, aparecieron engalanados con colgaduras de los colores nacionales sobre las que aparecía el Sagrado Corazón del Divino Redentor. Desde primera hora las calles de la ciudad estaban concurridísimas y a las siete y media la calle de la Sierpes, la Plaza de San Francisco y las calles afluentes a la misma estaban materialmente llenas de personas que se dirigían a la Catedral para asistir a la fiesta solemne que por iniciativa del general don Gonzalo Queipo de Llano se ha celebrado en honor del Sagrado Corazón de Jesús, como desagravio del bárbaro atentado que se ha cometido por los marxistas con la imagen del Divino Redentor, que se levantaba en el Cerro de los Angeles, centro geográfico de España. La fiesta comenzó a las ocho y media de la mañana, asistiendo una concurrencia extraordinaria al solemne acto, con el que se ha dado por el pueblo sevillano un nuevo mentís a aquella frase del tristemente célebre Manuel Azaña, que decía que «España había dejado de ser católica». El solemne acto religioso fué presidido por las autoridades eclesiásticas, civiles y militares.

Acerca del descubrimiento de un heliógrafo

Apresó a los que lo manejaban una sección de Caballería

Del dominio público es ya la noticia del descubrimiento de un heliógrafo que funcionaba en la Venta de Cuevas y de la detención de los individuos que lo manejaban y los cómplices en el hecho criminal. Hoy vamos a dar noticias relacionadas con dicho admirable servicio, de cuya realización fué encomendada una sección de Caballería al mando del capitán don Lázaro Conde y los tenientes señores Pérez de Aguilár y Delgado Ríoja, el cabo Paulino Moreno González y los soldados don Francisco Burgos Alvear, don José María Sánchez de Puerta y don Francisco Villatoro Villatoro. Estos tuvieron noticias de que en la Venta de Cuevas ocurría algo anor-

mal que atentaba contra los sagrados intereses de España. En su virtud montaron el servicio, que dio por resultado descubrir que en dicha venta funcionaba un heliógrafo que durante la noche se comunicaba con el enemigo que había en Espejo y Castro del Río. Los sujetos que manejaban el aparato y sus cómplices, fueron detenidos y puestos a la disposición de la autoridad militar.

Esta sección de Caballería dió una batida camino de Espejo, la cual dió por resultado la muerte de un cabecilla de las tropas marxistas. Felicitamos a los señores que intervinieron en el cumplimiento de tan importante servicio.

El bombardeo de Granada

Los rojos, por su parte, han bombardeado Granada, donde hirieron a tres o cuatro personas, y el aeródromo, donde causaron ligeros desperfectos a dos aparatos, que espero estén mañana en condiciones de volar de nuevo. El bombardeo de Granada es fácil, porque, para cruzar la Sierra se elevan hasta cinco mil metros, dejándose caer sobre la población a motor parado, a fin de que el ruido no les denuncie, y la primera noticia de su llegada sean las explosiones de sus bombas. A pesar de todo, los dos aparatos de caza que teníamos en aquel aeródromo persiguieron a los dos atacantes, uno de los cuales cayó dejando un largo rastro de humo—incendiado, al parecer—y el otro hubo de aterrizar en un barranco, donde es presumible que se habrá destruido. En resumen, las cuarenta bombas que arrojaron los aviadores marxistas, produjeron ligeras averías a los dos aviones que he citado, y mataron un gato.

Hospital militar

Servicio de transfusión de sangre

Con motivo de las operaciones militares que se vienen efectuando en el glorioso movimiento de reconquista nacional así como para la asistencia de las víctimas de los bombardeos, está establecido y funcionando este servicio de transfusión de sangre con la colaboración del personal civil y militar que voluntariamente se han ofrecido para dicha misión humanitaria y a cargo del capitán médico señor Morales, director accidental del Hospital y don Francisco Calzadilla, cirujano militarizado del mismo. Un número considerable de individuos pertenecientes al benemérito instituto de la Guardia Civil, está clasificado en las listas de donantes de los diversos grupos para disponer de ellos en el momento y con la rapidez que fuesen requeridos. La última transfusión efectuada lo fué con éxito absoluto en el paisano Manuel Fernández Velasco, y para lo cual cedió su sangre el culto y distinguido capitán farmacéutico del Establecimiento don Antonio Contreras Morales. Nuestra enhorabuena a los citados doctores que tan activamente y con tanto acierto están prestando sus servicios. Una emisora le ha dicho Martínez

INTERESANTES NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

Banderas blancas en San Sebastián. Los marxistas deciden rendirse a las fuerzas del Ejército español

RADIO LISBOA.—Durante el día de ayer el acorazado nacionalista «España» realizó nuevos bombardeos sobre San Sebastián.

A última hora de la tarde veíanse en distintos sectores de la capital banderas blancas.

Consejo de Guerra contra cuatro oficiales patriotas

Radio Club Portugal, en su emisión de anoche, dió cuenta de que a bordo del vapor «Urruguay» se ha celebrado Consejo de guerra contra el mayor de Infantería don José López de la Rosa y los oficiales don Fernando Quintana, don Enrique López y don Luis López Varela, estos tres del arma de Artillería.

Durante la celebración del Consejo, el general Llano de la Encuamenda intentó arrancar del pecho la Cruz Laureada de San Fernando al oficial don Fernando Quintana, a lo que éste se opuso resueltamente, originándose con este motivo un incidente violento.

La situación de Madrid es desesperada

Durante la madrugada anterior las radios de Madrid y de Jaén y otras emisoras de onda extracorta afectas al mal llamado Frente Popular hicieron desesperadas llamadas a las milicias rojas, lo que prueba de una manera evidente que la situación de la capital de España y de los dirigentes del marxismo es cada vez más desesperada.

Los marxistas de Madrid piden a voces que se les diga la verdad

Una emisora portuguesa informa que ayer se situaron grupos numerosísimos de marxistas en la Puerta del Sol de Madrid, quienes dirigieron insultos al Gobierno y pidieron a voces que se les diesen noticias verdaderas acerca del movimiento militar español.

Los manifestantes ascendían en número a los que acudieron el domingo a la Puerta del Sol con el mismo motivo.

El ministro de la Gobernación no pudo contestar concretamente, limitándose a dar evasivas, siendo silbado estrepitosamente por los rojos.

El «Graff Zepelin», cambia de ruta y pasa por Portugal

Informan de Lisboa que a la una de la madrugada anterior pasó por Albergá con dirección a Sud América el «Graff Zepelin», el que dejó caer cuatro paracaídas con correspondencia.

Los dirigentes marxistas siguen robando el oro de la nación

Continúa la exportación de oro español a Francia. El Gobierno agonzante del ya difunto Frente popular sigue atentando contra la economía de la nación.

La Prensa de Berlín comenta el robo del tesoro nacional español y dice que tan fragante delito es la primera vez que se registra en la historia del mundo.

Conducta ejemplar Batallón de Voluntarios de Córdoba

El Excmo. Sr. Gobernador civil nos ruega la publicación de la adjunta carta por la nota de patriotismo que en la misma se contiene:

Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia.

Excmo. Sr.: Las bombas arrojadas por la canalla han destruido el piso que habitaba y en el que tenía establecida mi Academia, en los altos del Banco Central, medio de vida se me va; pero por encima del dolor que el triste espectáculo me ha producido en mi naturaleza débil y quebrantada hay reacción suficiente para gritar ¡Viva España!

Muchos testigos presenciales han podido observar que en destrozado muebles y objetos ha quedado intacto un San Rafael de talla que estaba apoyada en una liviana repisa.

Con todo respeto, Excmo. señor, b. s. m.

Firmado: Antonio Alcántara Pérez. Instituto de Enseñanza Mercantiles.

Hoy ha recibido el teniente coronel del Batallón de Voluntarios de esta ciudad, la visita de las bellísimas señoritas Josefa Mena Moreno y Carmen Maldonado Gutiérrez, las cuales le han hecho entrega de una pulsera de oro y brillantes y una esclava de oro, respectivamente, a favor de la suscripción abierta para la adquisición de material de aviación, con destino al Ejército nacional.

El señor Teniente Coronel, que agradece en cuanto vale el donativo hecho, tuvo para las citadas señoritas las más encomiásticas frases, que hace público como rendido homenaje a la mujer cordobesa, dispuesta a contribuir en todo momento con su persona y con sus bienes a la elevadísima causa de la regeneración hispánica.

Relación de los señores que han contribuido últimamente a la suscripción iniciada en este Batallón, para ayudar a las familias pobres damnificadas por los bombardeos aéreos en esta Ciudad.

Suma anterior, 507'50 pesetas. Señora Directora de las Escuelas «Osio», 5 pesetas. Suma total, 512'50 pesetas.

Los barrios de Málaga están ardiendo

Ha sido destruido por nuestra Aviación el buque «Campomanes», de la Campsa

La agencia Renter informa que varios barrios de la ciudad de Málaga están envueltos en llamas.

Nuestra aviación ha bombardeado el puerto, destruyendo algunos barcos rojos, entre ellos el buque petrolero de la Campsa «Campomanes», que contenía cinco millones de litros de gasolina, que hicieron explosión, destruyéndose el barco totalmente.

Dicho barco venía destinado a Sevilla y en Casablanca, se apoderaron del mismo unos marineros comunistas, quienes llevaron el petrolero a Málaga, sin que se opusieran a ello las autoridades marítimas francesas de Casablanca, como era su deber, para evitar el incalificable atropello.

Orden general del Ejército de operaciones de Andalucía del día 21 de Agosto de 1936

El señor coronel jefe de los servicios de Intendencia en escrito del día 19 del actual me dijo:

«Excmo. Sr.: A fin de normalizar las operaciones de contabilidad de los distintos Cuerpos, Centros y Dependencias de esta División y con objeto de que la Hacienda pública pueda contar con la mayor cantidad posible de numerario metálico, ruego a V. E. que de tenerlo a bien, se haga saber por mediación de la Orden general de la División, que tan pronto como los referidos Cuerpos, Centros y Dependencias hagan efectivos los mandamientos de pagos expedidos por esta Intendencia para atenciones del mes de Julio próximo pasado, procedan a efectuar la entrega de sus importes en la Pagaduría de Haberes de esta División o Subpagaduría de haberes de las plazas que correspondan, retirando los recibos que en dichos Centros dejaron empeñados al recibir los respectivos anticipos. En el caso de que el importe de los mandamientos expedidos sean inferior a la cantidad anticipada, los citados Cuerpos, Centros y Dependencias, cederán recibo por la diferencia que serán compensados con los mandamientos del mes de la fecha.»

Lo que de orden de S. E. se comunica para su conocimiento y efectos.—El Coronel jefe de E. M., Juan Cantero.

J. PEREZ MATA ESPECIALISTA

MATRIZ Y PARTOS DIATERMIA

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 SAN FELIPE, 9 - Telf. 2398 - Córdoba

Orden de la Comandancia militar de 24 de Agosto de 1936 en Córdoba

Para la debida previsión del suministro a realizar por el Depósito de Intendencia de esta Plaza, tanto de raciones de pan como de pienso y raciones en frío que pudieran necesitarse en todo momento, los distintos Cuerpos y unidades armadas que guardan la misma remitirán al citado Depósito diariamente estado numérico del personal y ganado que debe suministrarse al siguiente día.

Lo que se publica en la de este día para conocimiento y cumplimiento.—El Comandante militar, Ciriaco Cascajo.

La situación de San Sebastián

La emisora de Moscu, en sus emisiones de anoche, reconocía que la caída de la bella ciudad donostiarra en poder de las fuerzas nacionalistas era inminente dada la crítica situación de aquella población.

En la mañana de ayer, el acorazado al servicio de España y que lleva este mismo nombre, bombardeó nuevamente los fuertes de Guadalupe que defendían San Sebastián sin que a este bombardeo contestasen sus baterías, lo que hace suponer con fundamento su completa destrucción.

El cerco que por tierra hacen nuestros bravos soldados es tan férreo que no hay posibilidad de que reciban ninguna clase de auxilios.

A esta crítica situación ha venido a juntarse el asesinato del diputado separatista Leizola, lo que ha traído como consecuencia la escisión entre las fuerzas del vergonzoso Frente Popular, ya que los vascos, al tener conocimiento de este crimen, han dejado de prestar su colaboración a los canallas marxistas.

Estos, en su agonía, cometen toda clase de desmanes, habiendo fusilado a seis oficiales del Ejército español que fueron fieles al juramento que prestaron ante el pabellón de nuestra Patria.

Radio Club Portugal afirma, aunque esta noticia no está aún confirmada de un modo oficial, que en las últimas horas de esta madrugada los canallas rojos de San Sebastián, viendo inútil su resistencia decidieron entregarse a las tropas nacionalistas.

Radio Tetuán nos dice que nuestro buque de guerra «Canarias» ha bombardeado nuevamente Iruñ y que su situación es tan desastrosa y desesperada como la de San Sebastián, añadiendo que de ser cierta la noticia que anteriormente damos referente a esta población, no sería de extrañar que Iruñ le imitase, ya que las alturas de esta ciudad están tomadas por nuestras tropas.

Pueblos de Asturias en nuestro poder

OVIEDO.—Ha sido tomado el pueblo de Cangas de Ons por la columna nacionalista Gómez de la Iglesia.

Las columnas que al mando del general Cavalcanti salieron de Galicia con dirección a Asturias, entraron ayer triunfalmente en Pravia.

Las milicias rojas se niegan a combatir en Madrid

La situación de la capital de España, ya de por sí muy precaria, ha sufrido un rudo golpe con el magnífico alarde de aviación que nuestros pilotos hicieron en el día de ayer y que ha contribuido a abrir los ojos de esos que sin ninguna moral pero que a fuerza de engaños lograban sostener aún un fusil. Consecuencia de esto ha sido que los rojos se llamen a engaño negándose a marchar de nuevo a los frentes del combate.

Muchos de estos formaron manifestaciones tumultuosas que al grito de muera el Gobierno marxista y los dirigentes del Frente Popular recorrieron las calles. Como comprobación de todo esto, la emisora de Falange Española que radica en Madrid daba el resumen de un artículo publicado en el periódico «El Socialista», en el que arremetido, muy tarde por cierto, de los asesinatos y crímenes cometidos por las hordas, de que hace unos meses se jactaba dirigir, les recomienda que en los sucesivos se abstengan de cometer estas clases de crímenes, ya que los nacionalistas tienen en su poder muchos compañeros, a los que en justa reciprocidad pueden aplicar la misma pena.

El falangista que hablaba decía que si nuestro glorioso Ejército tarda en entrar en Madrid los rojos terminarán atacándose los unos a los otros.

En el frente del Guadarrama en una escaramuza habida nuestros soldados después de derrotar a los marxistas a los que hicieron bastantes bajas les ocuparon dos camiones con municiones y cinco ametralladoras.

EL G A S

es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

La situación del Ejército en el Sur de España

Las comunicaciones entre Sevilla y Granada funcionan con una normalidad perfecta.

En la provincia de Huelva fueron ocupados por fuerzas del Ejército, Falange y Caballería de Requeés los pueblos mineros de la Zarza, Parranal y el Cerro de Andevalo.

Por lo que respecta a la situación de Málaga, es cada vez más crítica.

Ayer volaron sobre ella nuestros aviones, que consiguieron plenamente la destrucción de los objetivos designados por el Alto Mando, cuales eran la completa destrucción de los medios de aprovisionamiento de la escuadra comunista y que radicaban en el puerto.

Aviones marxistas destruidos

En Granada nuestros aparatos de caza lograron derribar a dos. En Villanueva de la Serena fué destruido otro y Cádiz nos comunica que en San Fernando, en las primeras horas de hoy, han hecho lo propio con otro que intentó bombardear aquella ciudad.

Noticario diverso

Radio Tetuán hace constar la conducta anegada de las monjas del Hospital de Baena, que no lo han abandonado a pesar que en los días en que los rojos dominaron allí, mataron cruelmente a varias de ellas.

Un periódico marxista de Valencia pide a Azaña que se ponga al frente de las milicias rojas y demuestre sobre el terreno los conocimientos militares de que tanto alardeó en el mitin allí celebrado.

Nosotros opinamos que se pondrá al frente de los cobardes que después de tantos crímenes y robos como han cometido huyen a la desbandada. Por algo se encuentra en Valencia.

La emisora fantasma al servicio de España en Madrid, comentando la noticia dada por los periódicos de que Romanones ha sido puesto en libertad por los rojos para que haga ciertas gestiones cerca del Gobierno francés, dice que este traidor pagará con su fortuna su actitud caulesca, ya que el que lo haga con su vida será muy difícil, por tener la seguridad de que jamás volverá a poner los pies en nuestra Patria.

J. Jiménez Martínez

del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid.

Piel, Sífilis, Venéreo

CONSULTA de 12 a 2 y de 4 a 6

Ramírez Arellano, 15 - Teléf. 1116

Consulta económica de 7 a 9. Realejo, 38

TELEFONO 1368 - C O R D O B A

El abastecimiento de la ciudad

Relación de los productos introducidos por las Estaciones Sanitarias de esta capital en el día de ayer 24 del actual y que han aduadado los arbitrios y derechos correspondientes.

99 gallinas, 8 pavos, 15 kilogramos de carne ganado lanar y cabrito. 39 mil 500 kilogramos de harina; 2.832 litros de vino y 18 de licores.

Mil docenas de huevos y 8.700 kilos de azúcar.

Antonio Ortíz Clot

Especialista en las enfermedades de los HUESOS y ARTICULACIONES. Jefe de los servicios de la especialidad en la Policlínica municipal.

CONSULTA DE 12 a 2. Plaza de San Miguel, 2

TELEFONO 1577 - C O R D O B A

A SU DUENO

Se encuentran depositadas en la Jefatura de la Guardia Municipal de Córdoba, y a disposición de quien acredite ser su dueño, unas gafas, con funda, encontradas en la vía pública por don Pedro López Casero, cabo del Batallón de Voluntarios, de esta ciudad.

Igualmente y a disposición de su propietario se encuentra en la misma Jefatura, una cédula personal y un rosario, sin cruz, hallados también en la calle, por personal de este Cuerpo.

Santoral y cultos

Santo de hoy: San Luis, rey de Francia, San Ginés de Arlés y Santa Patricia, virgen. Mañana: San Ceferino, San Segundo, San Vitores y San Alejandro, mártires.

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA. COLONIALES POR MAYOR

Oficinas y Despacho Detall: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1550

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

CONTINENTAL, máquinas de escribir y calcular. Pida una demostración al Agente exclusivo para esta provincia, Enrique Quintana, Sevilla, 14, Teléfono 2427.

SE ARRIENDAN dos cocheras en la calle Fierro, una de ellas con casa habitación. Para tratar, calle Málaga, 8, entresuelo.

EN casa particular se desea caballero formal para vivir en familia. Se prefiere estable Razon, Gondomar, 12. Teléfono 1384.

SE VENDE COCHE Paige Siete plazas. Precio baratísimo. Razon, Avenida de Canalejas, 20, tienda.

SE ALQUILA habitación amueblada. Razon, Valadare, 3.

De la Comandancia Militar

Una nota interesante

Todos los almacenistas y jefes de industrias civiles del territorio de esta División, que prevean la disminución de sus reservas de materias primas de cualquier procedencia, deberán remitir en el plazo de 48 horas al Teniente Coronel don Jaime Coll, instalado en la Comandancia de Ingenieros, Jesús, 23, Sevilla, relación detallada de existencias, proveedores habituales consumo diario a la marcha actual, productos y mercados para ellos y número de obreros, encareciendo se esmeren en no incurrir en inexactitudes sancionadas, como lo sería igualmente todo aumento de productos injustificados que no se rectifique antes del día 23 del corriente.

Córdoba 17 de Agosto de 1936.—El Coronel, Comandante Militar, Ciriaco Cascajo.